



川口市立並木小学校

# 学校だより

平成三十年六月二十九日

## 校訓 健康 勤勉 敬愛

元 氣 な 子 (心と体すましく)  
進 ん で 学 ぶ 子 (学びわくわく)  
豊 かに か かわ る 子 (人こじんじこ)

第438号  
在籍児童数  
男309 女285  
計594名

\*\*\*人 皆に美しき種子あり 明日何が咲くか\*\*\*

褒め上手

校長 池内淳一

「子供の長所を見付けること、それを褒めてやり、自信をもたせること、これこそ教師や親の務めではないか。」これは、いつも言われていることです。「叱る」より「褒める」とよく言われましたし、自分自身もよく言っていました。

そうは言いながら、こんな指摘もあります。心から褒めるのではなく、ただおだてたり、思ってもいないことを言葉だけで褒めたりすることはないか。本気で褒めないから、本気で叱れないんだ。心から褒めないから、しつげができないのだ。子供のよさを見ようとしないから、欠点やミスばかりが目につくのだ。自分中心だから、子供を批判的に見るのだと。私自身も耳が痛くなります。

歌人・斉藤茂吉氏の長男である精神科医(医学博士)で随筆家の斉藤茂太氏の著書「人生に必要な100の言葉」の中に、「『ほめ言葉』にこそ魂が必要なのです!」と言う文章があります。そこには、次のようにあります。(二部抜粋)

「確かに、ほめ言葉というものは、使い方ひとつで人間関係を大きく変える道具になります。道具ですから、下手に使い方を間違えると、思わぬ失態を演じかねません。私がここでいう使い方とは、タイミング、相手の立場、相手への配慮、ほめ具合の加減などです。見えすいたお世辞と思われたいためには、こうした言う側の心配りは必要だということではないでしょうか。……ほめ言葉は、人際関係をよくするのに欠かせないものですが、その場の状況をよく理解して、その上で、魂のこもったほめ言葉が、やはり大切だということなのです。」

「認められ、褒められる」と、なぜか、子供はよい顔になります。自信をもって物事に取り組んだり、安定した気持ちになり、穏やかな顔になったりするから不思議です。心から褒められると、子供にエネルギーとパワーが出てくるのでしよう。

しかし、心から「よさを認め、褒めること」は、本当に難しいことです。「タイミング、相手の立場、相手への配慮、ほめ具合の加減」などについて十分考えなければなりません。褒めてもらえるのは嬉しいに違いありませんが、心から嬉しいと相手に思われるには、きめ細かな観察が必要でしょう。そして、心をこめてタイミングよく「ほめる」ことができればなりません。このことは、様々な社会生活の中で人間関係を豊かにするために大切なことといえます。

改めて、認め、褒める側に「豊かな人間性」や「謙虚な心」が育っていることが前提なのではないかと思えます。そして、褒め上手になるために、まずは「深く見つめる」ことから始めたいと思います。

### 六月の並木小

〇ふれあい登校 6/4・5

〇合同あいきう運動 6/6・7

ふれあい登校では、並木小学校を卒業した幸並中学校一年生の生徒と一緒に登校です。また、生徒会のみなさんと一緒にあいきう運動を行いました。

〇五年生大貫海浜学園 6/4・5・6

六月四日(月)〜六日(水)に、五年生が千葉県富津市の大貫海浜学園で、自然に親しみながら「けじめ」「協力」「責任」を学んできました。帰ってきたときの笑顔が、成長の証かもしれません。



〇「親子会食」6/4・5・6



一年生を対象に「親子会食」を実施しました。保護者の皆様には、「食」の大切さと、並木小の給食のおいしさを感じていただけたことでしょうか。おいしい給食を食べている親子の笑顔が素敵でした。

**7月の行事予定** 授業日数 14日

生活目標：正しい言葉遣いをしよう  
 保健目標：汗のしまつをしっかりしよう

日	曜	今月の予定
1	日	
2	月	読み聞かせ(2・5年) 授業参観・懇談会(4・5・6年)
3	火	水泳記録大会事前内科検診
4	水	朝礼(講和) 芸術鑑賞教室(5年) PM
5	木	声かけ運動
6	金	クリーンキャンペーン 校内硬筆展最終日
7	土	
8	日	
9	月	読み聞かせ(3・6年)
10	火	児代・児保
11	水	集会(音読2年) ハートフルサッカー(6年) 誕生給食
12	木	声かけ運動 にこにこタイム 教育相談日
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	海の日
17	火	交通安全ダミー実験
18	水	朝礼(表彰) 給食終了
19	木	徳育・食育の日 声かけ運動 四丁目盆踊り
20	金	1学期終業式 ふれあいデー
21	土	夏季休業日(8月31日まで) 古紙回収
22	日	
23	月	
24	火	水泳指導 水泳教室
25	水	
26	木	水泳指導 水泳教室
27	金	水泳指導 水泳教室 一丁目盆踊り
28	土	川口わっしょい(ブラスバンド) 三丁目盆踊り
29	日	
30	月	水泳指導
31	火	水泳指導 図書貸し出し 二丁目盆踊り(~8/1)

<8・9月の主な予定>

- 8/1(水)~7(火) 水泳指導 水泳教室
- 8/12(日)~16(木) 学校閉庁日
- 8/22(水) 理科オリンピック
- 8/26(日) 県合唱コンクール(白百合)
- 9/3(月) 始業式、引き渡し訓練(12:00)
- 9/7(金) 一人一研究発表デー 運動会保護者席抽選会
- 9/27(木) 特別日課 並木地区パレード
- 9/29(土) 秋季大運動会
- 8/8(水) 水泳記録大会
- 8/18(土) 古紙回収
- 8/25(土) PTA 環境整備、PTA 常任理事会
- 8/27(月)~29(水) サマースクール
- 9/4(火) 給食開始
- 10/1(月) 運動会振替休業日

★「川口市保護者緊急連絡網」の登録・変更の完了を7月19日までにお願いします。



並木公民館で各地区の方々とふれあいました。並木小学校の児童からは、参加していただいた方の似顔絵や、白百合合唱団の歌声、ブラスバンドの演奏を贈りました。  
 地域の方からは、昔の遊びを一緒にしていただいたり、おいしい昼食を作っていたりしました。みんなとても楽しいひと時を過ごすことができました。地域のみなさま、ありがとうございました。これからも、私たちを見守ってください。

〇三代ふれあい活動 6/9

〇けんご集会6/20



お知らせお願い

☆七月六日まで「校内硬筆展」を実施しています。授業参観にお越しいただいたときなど、子供たちの頑張りをぜひご覧ください。

☆夏休みのプールの中止等の連絡を保護者緊急メールにて行いますので、まだ登録していない方や学年の変更がお済で無い方は、お早目にお願います。

☆来校の際には、できるだけ徒歩による来校にご協力をお願いします。正門付近への自転車の駐輪、車の駐停車や送迎については、通行する方々の妨げと、近隣の方へのご迷惑になりますので、お止めください。ご協力をお願いいたします。

☆「自転車安全利用五則」を守りましょう

- 自転車に乗るときは「自転車安全利用五則」を守りましょう。
- 一 自転車は、車道が原則、歩道は例外
  - 二 車道は左側を通行
  - 三 歩道は歩行者優先で、車道寄りを徐行
  - 四 安全ルールを守る
  - 五 子どもはヘルメットを着用
- 各家庭では交通ルールの徹底やマナーの向上を図るとともに、自転車保険への加入の有無をもう一度確認していただき、必ず自転車保険に加入していただくようお願いいたします。

★请在7月19日之前完成对「川口市保護者緊急連絡網」的登陆和更改。